

靴業界の流れと現在の課題

靴業界は1970年代のロングブーツのヒット、1980年代のDCブーム、また円高、バブル経済の影響で1989年にはチヨダ靴店（現在のチヨダ）の売上が1,000億円を突破した。1990年代はバブル経済の崩壊、1995年には阪神・淡路大震災により長田地区が大きな影響を受け、それ以降革靴の輸入が加速した。2008年のリーマンショック後には合皮の低価格商品が急増し、2011年には東日本大震災が起り、2012年には革靴の輸入数が30000万足を越えている。

このように発展してきた靴産業だが、この数年、特に婦人靴業界の不振が言われて久しい。2016年のシンエイ、そして靴小売でもアカクラが民事再生法の適用を申請するなど、今まで考えられなかつた事態が起ころっている。

当協会でもピーカには1000店を超えた会員数が、123にまで激減した。その原因は、

①グローバル化による輸入商品の増加と国内生産の減少

②人口構成の変化による嗜好

② 団塊世代が70歳を越し、その上のコンフォート世代の購買力が落ちたが、業界として団塊世代や団塊ジュニア世代に対する提案が不足した。

③ 車でのショッピングが生活にとけこみ、駐車場の不足している在来型商店街へ足が向かなくなつた。

④ 当初は革靴が中心にあつたが、ケミカルに扱いが移りそれに伴いサイズ表示からSML、LL表示となり、フィットティングが軽視され

響をうけ、それ以降革靴の輸入が加速した。2008年のリーマンショック後には合皮の低価格商品が急増し、2011年には東日本大震災が起り、2012年には革靴の輸入数が3000万足を越えている。

- ⑤業界外からの新業態の進出
- ⑥スポーツ業界からのレディースマーケットへの進出
- ⑦インターネット販売の拡大やそれによる価格の乱れ
- ⑧経営者の高齢化などがあげられる。

③ ショッピングセンターの新設や車対応店舗の拡大による売場面積の拡大
④ アパレル店などの異業種での取り扱い

(5) フィットフィット、ヒルズ
アヴェニュなどのウエッジヒールを使つた40～60歳向けの専門店や、3D計測したオーダーシューズを900円からという価格で提供するキビラなどが出てきている。

⑥ 2014年ごろからのニューアランス、ナイキのスニーカーブームは主に女性に向けた提案であつた。またインポートシューズではトリーバーチ、レペントがその後のフラットシューズのブームにつながつていった。

⑦ 靴を中心としたEC(ネット通販)であるロコンドは「21日間返品・サイズ交換・送料無料」で集客し、返品無料で買ってから選ぶというスタイルを定着させた。

しかし17年2月期の返品率は33%といわれているが、どのように利益を出しているのだろう?

次回は、これら対する対応を考えてみたいと思う。

(6) 2014年ごろから、ニューバランス、ナイキのスニーカーブームは主に女性に向けた提案であつた。またインポートシューズではトリーバーチ、レベッタがその後のフラットシューズのブームにつながつていつた。

(7) 靴を中心としたEC(ネット通販)であるロコンドは、「21日間返品・サイズ交換・送料無料」で集客し、返品無料で買ってから選ぶというスタイルを定着させた。

ジヒールを使った40～60歳向けの専門店や、3D計測したオーダーシューズを900円からという価格で提供するキビラなどが出てきている。

⑤ うようになつた。靴だけを
買うより、上下で提案され
るようになり、靴単体で買
う習慣が薄れた。



第5回定期総会において左記の通り平成29年・30年度の新役員が決定した。

○副会長	松戸	福治
(有)松戸靴店		(中央)
副会長	栗原	昭宣
副会長	梶 泰和	(神田)
シカゴ靴店		(浅草)
○常務理事	恩田 勝彦	
(株)オンドクツミセ(池袋)		
常務理事	東條 英樹	
(株)ワシントン靴店(中央)		
常務理事 兼松 孝次		
(株)かねまつ		(中央)
常務理事 高橋 郁夫		
常務理事 須藤 敦夫		(中央)
常務理事 ダイアナ(株)		
(有)スドウ靴店		
常務理事 矢代 健二		(新宿)
(株)銀座ヨシノヤ		(中央)

新役員名

○理事（相談役）小堤幸雄
（株）キッド（豊島）

○ 常任監事	田中 省一
(株)アオキ	タナカシユーズ (世田谷)
○ 監事	青木 隆史
○ 顧問	清水 岩男
(有)清水屋靴店	(新宿)
顧問	井本 欽勇
井本靴店	(新宿)
顧問	川上 久和
カワカミ靴店	(中央)
○ 相談役	矢代 裕夫
事務局長	佐宗秀行
事務局	田中早映子
事務局	藤澤夏絵
(以上・敬省略)	(杉並)

三、中堅社員研修について
栗原(昭)副会長より表記
研修会は8月8日(火)午後
1時より5時まで開催する。
内容は「ディスプレイの基礎」

二、委員会メンバーの承認について
佐宗専務理事より6月15日
に行われた総会において、平
成29・30年度の新役員が決定
し、発表された。(別項参照)

六、その他
佐宗専務理事より今後の予
定の報告があった。また、本
日3時より、消費者庁表示対
策課景品表示調査官 山崎敏
崇氏による「景品表示法」の

一、夏期レクリエーションについて
松戸副会長より8月22日
(火)に実施する夏期レクリ
エーションについて説明。7
時半に神田を出発し、アサヒ
ビル神奈川工場見学、丹沢
ホテル時之栖(ときのすみか)、
御殿場平和公園などの見学
コースの説明がなされ、参加
の要請を行った。

栗原新会長より、新会長として、自己紹介と抱負などを交え挨拶(別項参照)の後、議事に移った。

**平成二十九年六月二十三日(金)
午後二時、西村記念ホール**

出席者24名

四、「靴まつり」の実施について
田中氏より9月1日より行う靴まつりの概略について説明。
今回も日本靴小売商連盟主催で全国展開する。方法は例年通り、応募はがきを参加店铺で配布し応募してもらう。10月24日に抽選会を行い、500名に発行店舗で利用できる五千円のお買物券の当選者を決定する方法で行う、と説明。

五、シユーフィッター既得者勉強会開催について
佐宗専務理事より、表記勉強会は8月30日(水)に開催、講師には日本靴小売商連盟・FHAシユーフィッター講師の木内一郎氏が担当して「足型計測」について行われる。新しい計測ポイントなどを盛り込み、開催される。受講希望者の要請を行った。

27年1月期は28億、28年1月期が41億と順調に推移している。
ただし帝国データバンクによれば、純利益は26年1月期が6,158万円の黒字だつ

たが、27年1月期は1億2,510万円の赤字、28年1月期は9,257万円の赤字である。29年1月期はボインテッドラストのヒットがあり、好成績が期待される。コンフォートシューズに変わ、この年代に向けた新商品の提案を期待し注視したい。

講習会を開催する。
多数参加するよう要請した。

業界情報

東京都中小企業景況調査(5月)
業況:わずかに悪化
見通し:横ばいで推移

卸売業			業況			
対象数	回答数	回答率	5月		今後3か月間見通し(当月比)	
			悪い	良い	悪い	良い
875	392	44.8%	-100	0	100	-100
森	1.男子服					
身の回り品	2.婦人子供服					
	3.靴・履物					
	4.かばん・袋物					
	5.装身具・身の回り品					

小売業			業況			
対象数	回答数	回答率	5月		今後3か月間見通し(当月比)	
			悪い	良い	悪い	良い
875	292	33.4%	-100	0	100	-100
衣料・身の回り品	1.呉服・服地・寝具					
	2.男子服					
	3.婦人服					
	4.子供服					
	5.靴・履物					
	6.かばん・袋物					
	7.雑貨・身の回り品					
	8.時計・眼鏡					
	9.ジュエリー製品					

会員証報

平成二十九年七月五日
享年六十八歳 肝臓がん
近藤芳雄氏
北支部・元支部長